
CLUB TRE EMME 

CONVENZIONE  NAZIONALE 

Roma 3 febbraio 2025 

 

                                       

 

Il 3 febbraio 2025, alle ore 10.30, nella sala rappresentanza del Circolo Ufficiali di Marina ”Caio 

Duilio in Roma, si è tenuta la Convenzione Nazionale del Club Tre Emme per discutere il seguente 

O. d. g. 

1. Introduzione della Presidente Nazionale. 

2. Importanza del rispetto dei ruoli, delle finalità dell'associazione e della centralità dello 

Statuto nella vita associativa. Proposte per nuove iscrizioni. 

3. Direttivi sedi periferiche: importanza dell'alternanza e del rispetto dei meccanismi delle 

elezioni. 

4. Valutazione della sperimentazione del voto per corrispondenza. 

5. Collaborazione al Progetto “Race for the cure” e “Welfare Point “. 

6. Resoconto Presidenti Sedi. 

7. Resoconto Presidente Nazionale. 

8. Varie ed eventuali. 

 

Sono presenti le Rappresentanti di tutte le sedi del Club come di seguito indicato: 

 

Sede di Venezia: Ornella Di Leo Acinapura (Presidente)*, Silvia Zuliani Peschiutta 

(Vicepresidente)* 

Sede di Taranto: Donatella Demontis Ugazzi ( Presidente)*, Giulia Ranaldo Corsini (Segretaria)*. 

Sede di Livorno: Barbara Frassini Biasco (Presidente)*, Isabella D'Uva Leoni (Vicepresidente e 

Segretaria)*. 

Sede di La Spezia: Amelia De Gregorio Manfredini (Presidente)*, Ornella Corsi La Maestra 

(Vicepresidente e Segretaria)*, Maria Pia Marinaro (Rappresentante dell'assemblea )* . 

Garanti Roma: Clelia Cafiero Biraghi, Savina Dosi Martinotti, Francesca Paola Catania Salvagnini, 

Lucia Vacante Gulisano, Vittoria Guadagno Bertolucci. 

Direttivo  Roma: 

Donatella Arnone Piattelli (Presidente Nazionale)*, Emanuela Prosperoni Facca (Vicepresidente)*, 

Jessica Ungaro Masullo (Tesoriera)*, Cinzia D'Ambrogio Ciocca(Segretaria), Annateresa Bianchi 

Ciaralli (Consigliera). 

Rappresentanti dell'Assemblea: Manola Purisiol Rollo *, Alessandra Nigri Conte * 

Uditori: Barbara Sarto, Rossella Panella, Adele La Rosa. 

N.B. * l'asterisco indica i membri del Direttivo (sino ad un massimo di tre e le rappresentanti 

dell'Assemblea (sino ad un massimo di due) con diritto di voto. Si ricorda che le delibere della C.N 

sono vincolanti per tutte le Sedi, anche per quelle che non abbiano inviato alcuna delegata 

NUMERO VOTANTI: 14 (quattordici) 

 

Punto 1 dell'o.d.g.: La Presidente Nazionale dà il benvenuto a tutte le signore intervenute e le 

ringrazia per la loro partecipazione e in particolar modo ringrazia la nostra Presidente onoraria 

signora Patrizia Credendino, che ci onora con la sua presenza fin dall'inizio dei lavori della 

Convenzione Nazionale. 

La Presidente Nazionale designa la signora Emanuela Facca quale segretaria della Convenzione. A 

questo punto la Presidente Piattelli si rivolge a tutte le signore presenti e le ringrazia per la solerzia 

che hanno dimostrato nel presentare i documenti contabili e le loro relazioni e per il lavoro svolto in 

questo anno. 

Inoltre chiede a ciascuna di loro di presentarsi, indicando il ruolo che ricoprono in ciascun direttivo. 

Dopo questa presentazione reciproca, che si è resa necessaria per la presenza di nuove socie che per 



la prima volta partecipano a una Convezione del Club Tre Emme, la Presidente informa le signore 

presenti che a Roma si sono già candidate sette socie per il nuovo Direttivo. Questo rinnovato 

interesse per le attività del Club nella sede di Roma ci gratifica molto perchè è il segnale che 

l'impegno profuso in questi tre anni, non è stato inutile. Purtroppo non in tutte le sedi per ora sono 

state trovate socie disposte a candidarsi, ma siamo fiduciose. Esiste oggettivamente la difficoltà a 

trovare nuove socie libere dal lavoro che possano impegnarsi nei direttivi. Probabilmente ciò è 

dovuto alla poca conoscenza del Club nell'ambito della Marina Militare; molte famiglie di Marina 

ignorano ancora la nostra esistenza oppure non sanno quali sono i nostri scopi sociali e le nostre 

attività. La nostra Presidente onoraria signora Credendino si sta molto impegnando a supportarci e a 

darci visibilità. 

Punto 2 dell'o.d.g. La Presidente Piattelli ribadisce ora l'importanza dello Statuto per il buon 

andamento del Club, per i buoni rapporti all'interno e all'esterno di esso e afferma che è 

assolutamente necessario rispettare tutti i ruoli indicati nello Statuto stesso, perchè sono tutti 

fondamentali. Ricorda l'importante ruolo delle socie, senza le quali l'associazione non ha motivo di 

esistere; l'importante ruolo della Presidente Onoraria, della Presidente Nazionale e delle Garanti le 

cui funzioni sono molto ben definite nello Statuto stesso. 

Molto importante è anche la costante comunicazione che le Presidenti delegate devono mantenere 

con la Presidente Nazionale che è l'unica responsabile dell'operato del Club in sede civile e penale e 

che le Presidenti delle Sedi periferiche agiscono su delega della Presidente che è l'unico organo 

titolato ad emettere direttive comuni. Le decisioni che si prendono nella sede di Roma, devono 

essere seguite fedelmente nelle Sedi Periferiche e non possono essere derogate. 

La Presidente continua il suo intervento ricordando a tutte le socie presenti quelli che sono i fini 

della nostra Associazione: la solidarietà e l'accoglienza. I rapporti tra le socie e all'interno dei 

direttivi devono ispirarsi ai fini suddetti e quindi devono essere solidali, corretti, gentili e trasparenti. 

Un ambiente sereno e amichevole renderebbe sicuramente più agevole l'ingresso di nuove socie. La 

Presidente Piattelli riferisce che alcune socie le hanno chiesto quale sia l'organigramma 

dell'Associazione e quindi coglie l'occasione per rispondere a tale quesito: all'apice si trova la 

Presidente Onoraria, poi la Presidente Nazionale, le Presidenti Delegate, il Consiglio Direttivo, le 

Socie. Il Comitato delle Garanti (Art. 5 dello Statuto) ha il compito di visionare e approvare il 

rendiconto economico annuale e intervenire su gravi situazioni di comportamenti scorretti, su 

segnalazione della Presidente Nazionale. Le Garanti sono cinque nella sede di Roma, due sono 

socie fondatrici garanti a vita mentre le altre tre sono elette dalle socie. Nelle Sedi Periferiche le 

garanti sono tre ed hanno gli stessi compiti delle Garanti di Roma e riferiscono in caso di 

comportamenti scorretti alla Presidente Nazionale che farà intervenire le Garanti della sede di Roma. 

Chiaramente le Garanti debbono avere una approfondita conoscenza dello Statuto ma, nel caso che 

la Presidente senta il bisogno di consigli o pareri, peraltro non per lei vincolanti, può rivolgersi alle 

socie Fondatrici e alle ex Presidenti. A questo punto la Presidente Nazionale ritiene opportuno dare 

informazioni più dettagliate sull'argomento Beneficenza che a volte è stato fonte di equivoci. 

Secondo l'ordinamento vigente, anche la nostra Associazione (associazione no profit non 

riconosciuta) può raccogliere fondi da destinare alla beneficenza, tramite mercatini, tornei di 

burraco e lotterie, però deve seguire determinate norme: l'evento deve essere occasionale e deve 

essere sempre indicato chiaramente prima dell'evento benefico, a favore di chi viene fatta la raccolta. 

Per il Club Tre Emme la beneficenza può essere fatta per l'Istituto Andrea Doria, per l'Anafim e per 

progetti nell'ambito dell’organizzazione della Marina Militare. I fondi raccolti devono essere 

conteggiati al di fuori del rendiconto della sede, al netto delle spese sostenute per l'evento e devoluti 

entro 4 mesi all'Istituto o progetto precedentemente designato, quindi non possono essere usati in 

modo diverso da quello dichiarato. 

Punto 3 dell'o.d.g.  La Presidente affronta il problema del reperire nuove candidature per il 

rinnovamento dei Consigli Direttivi. Nelle sedi di Roma e di La Spezia la durata dei Direttivi è stata 

di tre anni proprio per la mancanza di socie disposte a candidarsi. Ciò è stato possibile perché lo 

Statuto, in casi eccezionali, prevede la possibilità di riconfermare annualmente il Consiglio 

Direttivo in carica (art.24 co. a). Fortunatamente per le Sedi suddette sono state reperite candidature. 



Nella sede di Livorno il Direttivo non vuole ricandidarsi e sta cercando candidature. A Venezia 

possono ricandidarsi le signore dell’attuale direttivo e a Taranto non sembrano esserci problemi. Nel 

malaugurato caso in cui non si possa formare un nuovo direttivo, si dovrà prolungare il mandato di 

quello in carica e tutte le socie saranno tenute a sostenerlo per il bene dell'Associazione. E' chiaro 

che un Club che non riesce a trovare socie e direttivi, non potrà durare a lungo. La Presidente 

consiglia di comportarsi, come prima evidenziato, con spirito di amicizia e di collaborazione, con 

rispetto e lealtà. Atteggiamenti poco solidali si rispecchiano sul clima del Club e non sono di alcun 

aiuto. Su tale argomento prende la parola la Presidente Onoraria signora Credendino che ci 

consiglia, per attrarre nuove socie, di creare dei servizi che possano soddisfare le loro esigenze e 

fare pubblicità su tutti gli eventi e attività organizzate dal Club Tre Emme. A questo punto la 

Presidente Onoraria ci chiede cortesemente, visto l'imminente arrivo in assemblea del Sottocapo di 

Stato Maggiore, Ammiraglio Berutti Bergotto, di esaminare subito il punto 5 dell'o.d.g. 

L'Assemblea accetta la richiesta. 

Punto 5 dell'o.d.g. La Presidente Onoraria signora Credendino ci informa dell'iniziativa della Race 

For The Cure, una manifestazione che si terrà nel mese di maggio (8/11 maggio) per sponsorizzare 

la prevenzione del tumore al seno e raccogliere fondi per la ricerca. Il Club Tre Emme ha già 

partecipato negli anni passati (2013, 2014, 2015) a tale evento con il proprio logo, invece ora la 

Presidente Onoraria ci chiede di parteciparvi insieme alla Marina Militare. L'impegno che si 

richiede alle socie non consiste soltanto nella partecipazione alla marcia, del tutto facoltativa, ma 

nell'iscriversi nel sito della “Race for the cure“ facendo un bonifico di 18 euro. I fondi così raccolti 

saranno devoluti per la ricerca e la prevenzione del tumore al seno. Inoltre le socie dovranno far 

conoscere tale evento ad amici e parenti e invitarli a partecipare 

Alle ore 12.30 arriva alla Convenzione l'Ammiraglio Berutti Bergotto che saluta calorosamente 

tutte le signore presenti e consegna alla Presidente Nazionale Piattelli una lettera contenente l'invito 

al Club Tre Emme a partecipare alla Race for the cure, nella squadra della Marina Militare 

“Nessuno Indietro”. Questo evento di sport, salute e solidarietà è aperto a tutti. E' la più grande 

manifestazione per la lotta ai tumori del seno in Italia che si svolge sotto l'alto Patronato del 

Presidente della Repubblica a Roma, presso il Circo Massimo e nelle città di Bari, Bologna, Brescia, 

Matera e Napoli. Per dare un forte segnale di unità, espressione della volontà di un solo grande 

equipaggio, l'Ammiraglio Berutti Bergotti ci propone di unire le forze e di gareggiare insieme nella 

suddetta squadra. L'atleta e militare in servizio Alessandra Romiti è stata designata quale capo 

squadra. La Presidente Piattelli ringrazia l'Ammiraglio per l'invito e chiederà all'assemblea lì riunita, 

in sede di Convenzione Nazionale, di pronunciarsi su questa collaborazione a partecipare a tale 

importante evento a fianco della Marina e si impegna a rispondere nel più breve tempo possibile. 

L'Ammiraglio lascia la sala alle 13.00 e l'assemblea interrompe i lavori per la pausa pranzo.   

Alle ore 14.30 si riprendono i lavori. Dopo un attento esame della proposta da parte 

dell'Ammiraglio Berutti Bergotto, l'assemblea approva la seguente delibera: 

DELIBERA N° 1: L'assemblea del Club Tre Emme, in sede di Convenzione Nazionale, 

delibera all'unanimità di aderire all'iniziativa di “Race for the cure” 2025 Komen Italia, a 

seguito della nota del Sottocapo di Stato Maggiore prot. 002 del 3 febbraio 2025 e di 

collaborare con la Marina Militare per la realizzazione delle iniziative relative, ai sensi dell'art. 

24 co b dello Statuto. 

A titolo esemplificativo, tale collaborazione e supporto consisterà nella partecipazione alla 

“Race for the cure” 2025, nella diffusione della conoscenza dell'evento suddetto e delle altre 

iniziative connesse e nella sensibilizzazione riguardo alla partecipazione a esso. 

Punto 4 dell'o.d.g. Si affronta ora la problematica del voto per corrispondenza che era stato 

autorizzato a titolo sperimentale, per un anno nella precedente Convenzione. Tutte le Presidenti 

delle sedi periferiche e la Presidente Nazionale riferiscono di non averlo sperimentato ma chiedono 

di non eliminarlo, ma di lasciare la possibilità della scelta di applicarlo ai Direttivi delle sedi a 

seconda delle necessità e della possibile attuazione.  

DELIBERA N°2: l'Assemblea delibera all'unanimità di lasciare la possibilità di utilizzare il 

voto per corrispondenza, qualora i Direttivi ne ravvisino la necessità e sia possibile 



l’attuazione. 

Punto 6 dell'o.d.g. La Presidente Nazionale Piattelli passa ora la parola alle Presidenti delle sedi 

periferiche che esporranno le loro relazioni sulle attività svolte nel corso del 2024. 

Sede di Venezia: prende la parola la Presidente signora Acinapura che esordisce ricordando la ex 

Presidente Silvana Garello, le cui condizioni di salute si sono aggravate all'inizio del 2024 e che poi 

è venuta a mancare nel mese di marzo. Tutte le socie la ricordano con stima, affetto e gratitudine per 

il lavoro svolto. Il nuovo Direttivo si è insediato a marzo, ma essendo il Circolo impegnato per lo 

svolgimento di importanti lavori di ristrutturazione e anche per numerose manifestazioni 

istituzionali, le attività del Club si sono svolte all'esterno e prevalentemente sono state di tipo 

culturale: visita guidata alla Scuola Navale Francesco Morosini, al Complesso Monumentale di San 

Francesco della Vigna e la visita nella Fondazione Giorgio Cini per la mostra di Vetri di Murano  

dedicati alla Biennale di Venezia 1920- 1930, visita alle esposizioni della Biennale presso Palazzo 

Bembo e Mora. Sono stati anche organizzati due burrachi di beneficenza e una lotteria per 

autofinanziamento in occasione di Santa Barbara. Le socie attualmente iscritte sono 20 e non sono 

state ancora presentate nuove candidature per le prossime elezioni. 

Sede di La Spezia: la Presidente, signora Manfredini prende la parola per ricordare che sono 

trascorsi tre anni dall'assunzione del suo incarico di Presidente insieme al suo Direttivo e che è stata 

un'esperienza meravigliosa, anche se impegnativa. Però tutto l'impegno profuso ha portato al grande 

risultato di quasi raddoppiare il numero delle socie iscritte, che attualmente sono 116. 

Nel corso del 2024 sono state organizzate 10 conferenze su temi culturali, di costume e storici, 2 

incontri conviviali con le socie, 2 laboratori di attività ludico ricreative dedicati ai bambini. A 

Natale è stato organizzato un mercatino di beneficenza pro Andrea Doria e Anafim che ha riscosso 

molto successo. Molti traguardi sono stati raggiunti, ma ancora non si è riusciti ad attirare signore di 

Marina più giovani, per garantire il rinnovamento del Club, composto attualmente soprattutto da 

socie pensionate. La Presidente conclude il suo intervento affermando di essere serena nel lasciare il 

suo incarico sapendo che nelle prossime elezioni, si candideranno socie giovani e piene di 

entusiasmo. 

Sede di Livorno: la Presidente signora Biasco prende ora la parola per illustrare le attività svolte 

nella sua sede nell'anno 2024. Le attività principali si sono dovute svolgere per i primi mesi 

dell'anno all'esterno, a causa dell'inagibilità della zona del piano inferiore del Circolo Ufficiali 

Mimbelli e soprattutto della stanza dove c'è la segreteria del Club Tre Emme. I disagi sono stati 

notevoli perchè le infiltrazioni di acqua sono state abbondanti. I lavori di ristrutturazione del 

Circolo sono in fase di ultimazione ma, ad inizio di ottobre, è stata messa a disposizione del Club 

una stanza da adibire a nuova sede. Abbiamo sgomberato la vecchia stanza organizzando un 

trasloco da piano inferiore a quello superiore. La nuova stanza è stata pre-allestita, al fine di 

garantire come priorità le attività necessarie per organizzare il mercatino di Natale. Documenti del 

Club a parte, parte del materiale risulta ancora imballato nell'attesa di organizzare l'idonea 

collocazione. Per forza di cose, i laboratori sono statti sospesi. Sono continuati gli incontri 

conviviali e organizzate conferenze. Molto gradite dalle socie sono state le visite guidate alle navi 

della Marina Militare che hanno sostato nel porto di Livorno: Nave Virgilio Fasan; Nave Palinuro; 

Nave Trieste. 

Molto buoni sono i rapporti con il Circolo Ufficiali, ma soprattutto con l'Accademia Navale con la 

quale il Club ha collaborato per promuovere le attività sociali del Club all'interno della stessa 

Accademia, nei confronti del personale, sia in servizio che civile. Allo stesso tempo le socie sono 

state invitate a eventi istituzionali all'interno dell'Accademia stessa. E’ stata data continuità al 

progetto di baby-sitting approvato dal precedente Direttivo. Nonostante la pubblicità effettuata, esso 

non ha avuto il ritorno sperato, essendoci stata una scarsa partecipazione. 

Al 31/ 12 / 2024 il numero delle socie regolarmente iscritte è di 46 persone. Il mandato del direttivo 

sta per terminare e purtroppo è emerso che nessuno vuole ricandidarsi, ma c'è la volontà da parte 

delle socie di tenere aperta la sede del Club e quindi continueranno le consultazioni. 

Sede di Taranto: la parola passa ora alla Presidente Ugazzi che riferisce che questo primo anno del 

suo mandato è stato molto impegnativo ma gratificante sia per Lei che per tutto il suo direttivo. 



Si è cercato soprattutto di venire incontro a quello che sono i desiderata delle socie e ci sono stati 

buoni risultati. La partecipazione alle varie attività è stata sempre numerosa e i giudizi molto 

positivi. Ci sono stati incontri di riflessione e preghiera con il Cappellano militare, conferenze, 

visite guidate dell'archeologo dott. Ricci, attività di beneficenza (una lotteria e un Burraco) a favore 

dell'Andrea Doria e dell'Anafim. Altre attività che riscuotono molto interesse, sono quelle che 

attengono al “fai da te“, condotte da socie esperte o da tutor esterni. Inoltre viene organizzato un 

torneo mensile di burraco e un corso di Pilates condotto dalla socia Manganiello, con due sedute 

settimanali. Le socie iscritte al Club di Taranto nel 2024 sono state 52 i rapporti con il personale del 

Circolo sono molto buoni e anche quelli con Marina sud, che invita sempre una rappresentanza di 

socie alle principali cerimonie militari che si svolgono a Taranto. 

Punto 7 dell'o.d.g.: Dopo aver ascoltato le interessanti relazioni delle Presidenti delle Sedi 

Periferiche, la parola torna alla Presidente Nazionale che illustra, a sua volta, l'attività svolta dal 

Club nella sede di Roma nel corso del 2024. Dopo la Convenzione Nazionale del 29 gennaio del 

2024, è stato organizzato un pranzo sociale offerto alle socie e sono ripresi gli incontri del 

Laboratorio creativo, del Club delle lettrici, del Corso di Ikebana e le lezioni del Corso di italiano 

per le mogli degli addetti militari stranieri. Sono altresì riprese le gite in città. Grazie 

all'interessamento della socia fondatrice Clelia Biraghi e di sua figlia Barbara, è stato possibile 

visitare il Senato e nei mesi successivi sono state organizzate visite guidate alla Basilica di Santa 

Maria Maggiore e a Villa Panfili. Si sono svolti tornei di burraco, a cadenza mensile e due di essi 

sono stati dedicati alla beneficenza. Ci sono state molte conferenze di carattere scientifico e una per 

la presentazione del romanzo di Daniela Porto “Il mio posto è qui“. Si sono svolti due mercatini di 

beneficenza: uno a maggio, in occasione della Giornata del socio organizzata dal Circolo Caio 

Duilio e l'altro a novembre per il Natale. Nel mese di maggio c'è stato il consueto appuntamento con 

l'International Day, evento molto gradito dalle signore straniere ma anche dalle nostre socie, al 

quale ha partecipato la nostra Presidente Onoraria e il consorte, il CSMM Ammiraglio Credendino. 

Non sono mancati incontri conviviali quali la festa d'estate e quella degli auguri di Natale, entrambe 

allietate dalla musica del giovane ma bravissimo pianista Alfredo Conte. In conclusione la 

Presidente unitamente al suo Direttivo, afferma di essere molto soddisfatta dei risultati raggiunti. 

L'impegno profuso è stato molto, ma ci sono state anche molte soddisfazioni, determinate dalla 

grande partecipazione delle socie, che si sono iscritte al Club con rinnovato entusiasmo e hanno 

coinvolto anche nuove giovani signore. Un anno molto importante anche per un altro traguardo 

raggiunto: il riconoscimento del ruolo del Club Tre Emme e della Presidente Nazionale all'interno 

della Marina e del Circolo Ufficiali. Un sentito ringraziamento va al Presidente e a tutto il personale 

del Circolo per la solerzia, la disponibilità e la gentilezza con cui ha sostenuto gli eventi della nostra 

Associazione. 

Concludendo il suo intervento, la Presidente Nazionale ringrazia la Presidente onoraria, signora 

Credendino per il supporto e l'attenzione che ci ha dimostrato in ogni occasione, tutte le Presidenti 

delle Sedi periferiche con i relativi Direttivi, per l'impegno e la collaborazione dimostrate in questo 

anno, le Socie fondatrici presenti, le Garanti della sede di Roma, il suo Direttivo che ha lavorato 

alacremente, con disponibilità e gentilezza e tutte le socie presenti a questa Convenzione. 

Alle 16.30, non essendoci altro da deliberare, la Presidente Piattelli dichiara chiusi i lavori della 

Convenzione Nazionale 2025.     

 

Roma, 3 febbraio 2025 

 

                    La Segretaria                                                                      La Presidente Nazionale 

           Emanuela Prosperoni Facca                                                       Donatella Arnone Piattelli 

  

 
                                                                                                             La Presidente Nazionale 

                                                                                                              Donatella Arnone Piattelli 


